

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

Pada bab ini, penulis akan menyimpulkan jawaban-jawaban dari permasalahan penelitian. Selanjutnya, akan dikemukakan saran praktis dan metodologis yang berguna pada penelitian selanjutnya yang akan meneliti gambaran perilaku bermasalah pada remaja putus sekolah

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil analisis penelitian dalam pembahasan tentang gambaran perilaku remaja putus sekolah di Desa Pisang Rebus Nagari Sitiung Kecamatan Sitiung Kabupaten Dharmasraya yang telah penulis lakukan sesuai dengan rumusan masalah dan pertanyaan penelitian. Penulis menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Remaja lebih banyak menghabiskan waktu untuk pergi kekebun, dari pagi hingga sore hari. Saat malam harinya mereka berkumpul dan bersenang-senang. Ia lebih memilih diam saat ditegur mamanya, saat kegiatan sosialisasi dan gotong royong ia jarang ikut serta. MD, MT, dan AR tidak pernah mendapatkan juara kelas pada saat ia bersekolah. Namun pernah mendapatkan juara dalam bidang olahraga. MT dan AR banyak menghabiskan waktu dirantau. Saat dimarahi MT dan AR hanya diam dan pergi berkumpul bersama teman-teman. Kegiatan ini sudah menjadi kebiasaan bagi mereka.

## 2. Faktor penyebab remaja putus sekolah.

Ada beberapa faktor yang dapat menyebabkan remaja putus sekolah. *Pertama* karena faktor ekonomi orang tua. MD dan MT tidak dapat melanjutkan sekolahnya karena kecilnya pendapatan orang tua. Sedangkan AR termasuk dari keluarga yang mampu dan berkecukupan, tetapi AR tidak ingin sekolah karena menurut AR sekolah itu melelahkan. *Kedua*, jauhnya jarak antara rumah dan sekolah. Bagi MD jarak tidak memberikan pengaruh bagi dirinya untuk menuntut ilmu. Sedangkan bagi MT dan AR jarak yang jauh membuat mereka malas bersekolah. *Ketiga*, kemampuan untuk meneruskan belajar, dari kesimpulan subjek MD dan MT memiliki kemampuan yang tinggi di mana mereka memiliki bakat bidang olahraga. Sedangkan AR yang memang malas untuk melanjutkan pendidikan karena merasa dia tidak sanggup untuk mengikuti pelajaran di sekolah.

## **B. Saran**

Penelitian yang dilakukan ini, sekiranya bermanfaat dan bernilai guna untuk berbagai pihak, oleh karena itu penulis ingin memberikan beberapa saran:

### 1. Bagi remaja putus sekolah

- a. Bagi remaja yang putus sekolah kedepannya, mulailah untuk mendekati diri kepada Allah SWT. Karena apa yang kita alami sekarang banyak diluar sana yang tidak mampu dalam bidang ekonomi namun memiliki semangat yang tinggi untuk mencapai cita-cita yang

diinginkan. Jadikanlah cerminan bagi kita orang lain yang lemah akan fisik maupun ekonomi namun semangatnya sangat luar biasa.

- b. Remaja perbanyaklah mengisi waktu luang untuk mengikuti pengajian-pengajian. Dengan mengisi waktu untuk kegiatan-kegiatan yang positif maka akan baik bagi diri dan pikirannya.
- c. Dalam menjalani kehidupan sehari-hari hendaknya memilih mana yang baik mana yang buruk, karena pergaulan itu sangat berpengaruh. HR Bukhori dan Muslim Ibarat berteman dengan penjual minyak wangi bisa beli minyak wanginya kalau tidak engkau tetap mendapat harumnya, sedangkan berteman dengan pendai besi bisa jadi (percikan api) mengenai pakaianmu, dan kalau tidak engkau tetap mendapatkan bau asapnya.

## 2. Bagi orang tua mendidik anak

- a. Bagi orang tua yang mendidik anaknya, sebaiknya anak diberikan pengetahuan beragama, agar mereka sadar betapa pentingnya mendekatkan diri kepada Allah SWT. Karena apabila hati telah dekat kepada Allah SWT maka pemikiran anak juga akan lebih terbuka dan lebih mengerti arti menjalani hidup ini.
- b. Sebaiknya orang tua juga lebih terbuka kepada anak, maka orang tua itu tempat bersandar dan mengadu. Maka dari itu dengan adanya keterbukaan anak akan lebih gampang untuk mendapatkan solusi.

c. Sebagai orang tua juga didepan anak perlihatkanlah sifat ataupun kebiasaan yang baik dan orang tua mengarahkan anak agar mengisi waktu dengan kegiatan-kegiatan yang lebih positif.

3. Bagi peneliti berikutnya

Peneliti tentang perilaku remaja putus sekolah masih minim dilakukan dan jarang terjadi, sehingga masih banyak hal yang perlu digali dan ditelaah dari gambaran perilaku bermasalah pada remaja putus sekolah, mulai dari faktor remaja putus sekolah sampai perilaku remaja putus sekolah, disamping itu juga disarankan memiliki referensi buku yang banyak berkaitan dengan penelitian, disarankan juga kepada peneliti selanjutnya untuk melihat dari sisi yang berbeda.